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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Sonographische Darstellung des Wirbelkanalinhaits und Höhenbestimmung des Konus medullaris bei Neugeborenen und Säuglingen mittels Panorama-Ultraschall. Patienten und Methode: Bei 30 Kindern (2. LT-5. LM, 2058-6660 g, 41 -57 cm) wurde der Spinalkanalinhalt im Panoramabildverfahren untersucht. Mit einem 9.0 MHz Schallkopf wurde der Wirbelkanal vom zervikothorakalen Übergang bis zum Steißbein mittels einer einzigen, ununterbrochenen Applikatorbewegung in Längsrichtung abgebildet. Ein spezieller Computerprozessor berechnete ein Ultraschallbild mit erweitertem Bildfeld in Echtzeittechnik. Ergebnisse: Bei allen Kindern konnte der thorakale, lumbale und sakrale Spinalkanalinhalt auf einem einzigen Ultraschallbild abgebildet werden. Hierbei gelang die Darstellung des Rückenmarks einschließlich des Konusstands, des Subarachnoidalraums, der Cauda equina und des Duralsacks. Im Durchschnitt wurden vier Versuche benötigt, um ein Panoramabild in diagnostisch aussagefähiger Qualität herzustellen. Die Höhe des Konus medullaris lag zwischen L1 und L3, die Spitze des Duralsacks konnte in Höhe S1 bis S3 lokalisiert werden. Schlußfolgerung: Das Panoramabildverfahren gestattet die fast vollständige Abbildung des Wirbelkanalinhalts in bezug zur Wirbelsäule auf einem einzigen Ultraschallbild. Die Höhenlokalisation des Konus medullaris und der Spitze des Duralsacks ist einfach durchzuführen und gut reproduzierbar zu dokumentieren.


      
        
Summary

        

          
Purpose: To evaluate the utility of panoramic ultrasound in visualizing the spinal canal and the conus medullaris level in neonates and young infants. Method: 30 children (aged 2 days to 5 months, 2058 -6660 g, 41 - 57 cm) underwent examination of the spinal canal. The children were examined by a single, continuous 9.0 MHz transducer movement from the cervico thoracic spine to the coccyx. A dedicated computer processor produced an extended field of view image in realtime mode. Results: With panoramic ultrasound coverage of the thoracic, lumbar and sacral spinal canal on one extended image was possible. Visualization of the spinal cord, the conus medullaris level, the subarachnoid space, the cauda equina and the tip of the dural sac was easily accomplished in each child. An average of four trials was necessary to obtain an image of sufficient diagnostic quality. The conus level ranged from L1 to L3, the tip of the dural sac was localized at S1 to S3. Conclusions: Panoramic ultrasound offers nearly complete visualization of the spinal canal in children on one single extended field of view image. The conus medullaris level and the tip of the dural sac can easily be localized.
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